

INICIARÁ ACTIVIDADES EN 2026 CON UNA MATRÍCULA INICIAL DE 75 ALUMNOS

Más de 500 estudiantes podrá albergar la Escuela de Medicina de la ULS

La carrera de Medicina en la única Universidad Estatal de la Región de Coquimbo busca -además de formar médicos- fomentar la investigación aplicada y el trabajo en red con los servicios de salud. El programa contempla 12 semestres y estima un total de 553 alumnos en su capacidad máxima.

ROBERTO RIVAS S

La Serena

Con un estimado inicial de 75 cupos abrirá en 2026 la carrera de Medicina en la Universidad de La Serena, proyecto para el cual se ha preparado la casa de estudios en el aspecto académico, administrativo y estructural.

El proyecto, que estima una matrícula total de 553 alumnos cuando alcance su pleno operativo, está llamado a ser un eje fundamental para el fortalecimiento de la salud pública, no sólo al formar médicos comprometidos, sino también al fomentar la investigación aplicada y el trabajo en red con los servicios de salud regionales.

El programa de la cátedra contempla un proceso formativo de 12 semestres, en los que se incluyen internados clínicos, formación teórica y práctica, y actividades en la red asistencial.

De esa manera, la única Universidad Estatal de la Región de Coquimbo, ha proyectado su primera generación de médicos para el año 2031, lo que contribuiría a descomprimir el panorama regional de déficit de profesionales del ámbito de la salud, que se estima en más de 400 médicos generales, especialistas y sub especialistas.

De igual manera, ayudaría en la formación de los galenos que se integrarían a futuro a las labores de los hospitales en construcción de La Serena y Coquimbo, además del que se proyecta construir en la comuna de Illapel.

AULAS Y QUIRÓFANOS

Sobre la nueva carrera, la Rectora de la universidad, Dra. Luperfina Rojas, valoró el esfuerzo realizado para sacar adelante la propuesta académica.

“Es una medida que fortalece nuestra educación pública regional, reafirmando el compromiso de la Universidad de La Serena, como un bastión del acceso equitativo al conocimiento y la formación de calidad. El proyecto permitirá abrir las puertas de la educación médica a miles de jóvenes que hoy quedan en lista de espera con una vocación social y comunitaria genuina. Ellos, a través de su formación, se convertirán



EL DÍA

Para la implementación de la carrera se considera la construcción de una estructura de 18.844 m2, con dos niveles subterráneos y cuatro sobre superficie.



EL DÍA

De esa manera, la única Universidad Estatal de la Región de Coquimbo, ha proyectado su primera generación de médicos para el año 2031

en agentes transformadores de la salud pública, llevando soluciones donde más se necesitan y cerrando brechas históricas de acceso”, indicó.

Estimó la autoridad que la nueva escuela de medicina será un eje fundamental para el fortalecimiento de la salud pública, no sólo al formar

médicos comprometidos, sino también al fomentar la investigación aplicada y el trabajo en red con los servicios de salud regionales

“Este esfuerzo conjunto impactará directamente en el desarrollo regional, promoviendo una mejora integral en la calidad de vida de nuestros habitan-

tes. es un proyecto que trascenderá generaciones, consolidando a la Región de Coquimbo como un referente de progreso y bienestar”.

Por su parte, la directora de la carrera, Dra. Natasha Kunakov, adelantó que “la formación que va a tener el estudiante de Medicina de la Universidad de La Serena es una formación que hemos desarrollado en forma integral, que va a estar abocado a todos los lugares de la región. La idea es que pueda actuar tanto en la parte hospitalaria como en la parte rural y que tenga un compromiso social con la gente de la región. Y para eso hemos estudiado mucho cómo tiene que desarrollarse el plan”.

El plan de estudios que ya fue aprobado por la universidad, fue creado por una comisión que se enfocó en generar una malla acorde a las necesidades de la región de Coquimbo. El subdirector médico del Hospital de La Serena, Domingo Fuentes, quien asesoró a autoridades institucionales en la formulación del proyecto, aseguró que “nuestros pilares son la excelencia y el compromiso social, porque el médico es un actor fundamental en una comunidad para visibilizar y para responder a muchas necesidades sociales que son componentes de la salud de las personas”.

RECINTO DE ESTRENO

Para la puesta en marcha, se considera la construcción de una estructura de 18.844 m2, con dos niveles subterráneos y cuatro sobre superficie.

Se tratará de dependencias modernas y equipadas con tecnología de última generación, laboratorios especializados, salas de simulación clínica, áreas de investigación, biblioteca, espacios comunes y equipamiento médico avanzado, diseñado -según indicaron desde la institución- con criterios de sostenibilidad, eficiencia energética y accesibilidad, cumpliendo con todas las normativas de calidad vigentes.

Es así como la casa de estudios ya cuenta con la aprobación técnica y de los recursos financieros para concretar este proyecto, ya que el edificio será financiado en un 30% por la Universidad, y en un 70% por el Gobierno Regional, luego de la reciente aprobación de los fondos con el voto unánime del Consejo Regional.

Si bien los recursos y el proyecto ya fueron aprobados, no se ha establecido todavía la fecha del inicio de los trabajos de construcción.